

DRK-Ortsverein
Bad Bergzabern e.V.



Aktiver Dienst Jahresbericht 2013



Personal

Derzeit besteht die DRK-Bereitschaft aus **11 Helferinnen und 25 Helfern**, bei einem Durchschnittsalter von 28 Jahren.



Der überwiegende Teil des Bereitschaftspersonals ist regelmäßig im Bereich der professionellen Notfallrettung aktiv.

Alle 36 Helfer der Bereitschaft besitzen mindestens eine sanitätsdienstliche Basisausbildung.

Im Detail stellt sich der Ausbildungsstand wie folgt dar:

- sieben Sanitätshelfer
- **15 Rettungssanitäter**
- **11 Rettungsassistenten**
- **zwei (Leitende) Notärzte**

Zugleich unterstützen wir mit unserem Personal den **Katastrophenschutz** des Landkreises Südliche Weinstraße sowie der Stadt Landau und stellen Personal für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst (SEG-S) und den Katastrophenschutzstab.

Darüber hinaus stellen wir für die oberste gesundheitliche Führungsebene der Stadt Landau und des Landkreises Südliche Weinstraße zwei Leitende Notärzte (LNA) und einen Organisatorischen Leiter (OrgL).

Einsatzmittel

Der DRK-Ortsverein Bad Bergzabern verfügt aktuell über drei **ortsvereinseigene** Fahrzeuge. Weiterhin sind ein als Rettungswagen ausgestatteter Notfallkrankswagen Typ B des Bundes. Weiterhin ist ein Anhänger des DRK Kreisverbandes beim DRK Ortsverein Bad Bergzabern stationiert.

Alle vier Einsatzfahrzeuge sowie der Anhänger werden im Rahmen der gemeinsamen Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst von Landkreis Südliche Weinstraße und der Stadt Landau eingesetzt.



- **Kommando- / Mannschaftsfahrzeug** *RK Südpfalz 12/19-1*
(Mitsubishi Pajero, Erstzulassung 1992)
- **Mannschaftstransportfahrzeug** *RK Südpfalz 12/19-2*
(VW T4, Erstzulassung 1998)
- **Gerätewagen „GW-SAN“** *RK Südpfalz 12/15-3*
(Mercedes-Benz 310 D, Erstzulassung 1989)
- **Notfallkrankwagen Typ B** *RK Südpfalz 12/86-1*
(Mercedes-Benz Sprinter 315 CDI, Erstzulassung 2009)

Bereitschaftstätigkeiten

Im Jahr 2013 traf sich die Bereitschaft zu zwölf Bereitschaftsabenden um sich in internen Schulungen fortzubilden oder um mit den Einsatzfahrzeugen beziehungsweise den Einsatzmaterialien zu üben.

Weiterhin besuchten einige Aktiven regelmäßig notfallmedizinische Fortbildungen im Klinikum Karlsruhe.

Im April wirkte der DRK OV BZA im Rahmen eines bundesweiten Erste-Hilfe-Tages mit und war hierzu mit einem Info- und Mitmachstand auf dem Marktplatz in Bad Bergzabern vertreten.

Im Mai wurde gemeinsam mit den Einsatzkräften der Feuerwehr Bad Bergzabern eine größere Einsatzlage geübt.



Das 150jährige Jubiläum der Freiwilligen Feuerwehr Bad Bergzabern im September unterstützte die DRK-Bereitschaft an allen Tagen.

So führte die Bereitschaft die Bewirtung der Gäste des Festaktes durch und wirkte bei der Übung „Schloß in Flammen“ mit.

Am Festsonntag wurde auf dem Schlossplatz ein Sonderblutspendetermin durchgeföhrt sowie Fahrzeuge und Materialien ausgestellt.

Weiterhin wirkten die Helfer des DRK Bad Bergzabern bei Feuerwehrübungen in Kapellen-Drusweiler und Oberotterbach mit.

Die Bereitschaftsföhrtung sowie die Föhrtungskräfte der SEG nahmen an verschiedenen Besprechungen auf Kreisebene teil.

Ebenso wurden im Jahr 2013 fünf Blutspendetermine in der Schlosshalle Bad Bergzabern ausgerichtet, hierbei **636 Blutspender** begrüßt werden.



Sanitätswachdienste

Wie in den Vorjahren waren wir 2013 zur sanitätsdienstlichen Absicherung des Festumzuges und des Pferderennens zum Billigheimer Purzelmarkt vor Ort.

Entsprechend der Größe der Veranstaltung waren wir mit zwei Rettungswagen, einem Krankentransportwagen und entsprechendem Personal vor Ort.

Während des Umzuges, sowie beim „Treiben“ auf der Purzelmarktwiese, wurden mehrere Fußstreifen und eine Sanitätsstation eingesetzt.

Ebenfalls vor Ort waren wir im Jahr 2013 bei den Ortsjubiläen in Oberschlettenbach und Vorderweidenthal, beim Flugplatzfest in Schweighofen, beim Energie Südwestlauf in Göcklingen, dem Fröhlichen Kunterbunt, auf der Burg Landeck und dem Kurparkfest in Bad Bergzabern.

In langjähriger Zusammenarbeit mit dem Reitclub Billigheim und dem RFV Billigheim übernehmen wir erneut die sanitätsdienstliche Betreuung einiger mehrtägiger Reitturniere.

43 Sanitätswachdienste (700 Einsatzstunden)



Einsätze

Die **Schnelleinsatzgruppe Landau-Südliche Weinstraße** wurde am 04.01.13 um 1 Uhr zu einem größeren Brandeinsatz in die Landauer Innenstadt alarmiert. Die Kräfte des DRK OV BZA waren mit 5 Fahrzeugen in Landau vor Ort. Der als Rettungswagen besetzte Notfallkrankswagen blieb noch bis in die Mittagsstunden zur Absicherung der Einsatzkräfte an der Einsatzstelle.

Am Abend des 06.05.13 kam es im Ortsbereich Schweigen-Rechtenbach zu einem Dachstuhlbrand. Im Rahmen des Einsatzes stellte die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern die sanitätsdienstliche Absicherung der eingesetzten Einsatzkräfte.

Die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern unterstützte im Jahr 2013 die Evakuierungsmaßnahmen bzw. sanitätsdienstliche Absicherung der Einsatzstelle bei zwei Entschärfungsmaßnahmen von Fliegerbomben in Landau.



Die am 01.12.13 stattfindende Typisierungsaktion zur Suche nach Stammzellspendern unterstützte der DRK OV BZA mit Personal sowie Material und stellte vor Ort die notärztliche Versorgung sicher.

Arbeitseinsätze

Zur Pflege und Instandhaltung mussten am DRK-Heim verschiedene Tätigkeiten durchgeführt werden.

Zugleich musste einige Zeit in die Pflege und Wartung der Fahrzeuge und des Einsatzmaterials investiert werden.

Die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern
erbrachte im Jahr 2013
3450 Stunden!

gez. H. Nebert – 15.01.2014